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今今日日烟烟台台

委员玩iphone,提案存在手机里
本报2月8日讯(记者

侯文强) 8日，烟台市政协
委员韩彦明第一个来到东
方海天酒店报到现场，除
了往年必带的摄影器材
外，今年他还带了两部苹
果手机，其中一个专门用
来存提案。韩彦明是参会
多年的老委员了，他爱好
摄影，在每年两会上都带
着“长枪短炮”随时拍照，
丝毫不输专业摄影记者。

上午8点10分，韩彦明
来到报到现场时，政协工
作人员还在整理材料。按
照规定，政协委员的报到
时间是上午8点半到11点
半。过了一会儿，韩彦明等
工作人员整理好后，走上
前去领取了三份参会材

料，整个报到过程用时不
到一分钟。

韩彦明说，他今天上
午到市里有事要办，忙完
工作后就提前过来了，没
想到竟然捞了个第一。

韩彦明是烟台太明灯
饰有限公司董事长，也是
烟台市的老政协委员，一
直积极献言献策。今年韩
彦明一共带来了5个提案，
分别是《促进海参产业健
康发展》、《提高住宅小区
物业管理水平》、《进一步
支持民营企业发展》、《优
化城市地下空间开发利
用》和《大力发展文化创意
产业》。

当记者问及提案详细
内容时，韩彦明当即掏出

苹果手机，并迅速从手机
中找到了自己的提案，让
现场采访他的记者十分惊
讶。而在往年，委员们一般
将提案存在手提电脑或者
打印出来。

“我把所有的提案存
在了手机里，这样可以随
时研究和修改。”韩彦明
说，他的这部手机专门用
来存提案和工作材料，到
现在已经存了20多万字了。

一位采访过多年两
会的记者说，韩彦明是他
见过的最积极的政协委
员，以前他很“另类的”在
两会现场到处拍照，今年
他则紧跟潮流用苹果手
机存起了提案，让人感觉
眼前一亮。

8日上午是政协委员报到的时间，
在参加今年两会的政协委员中，又增
加了不少新面孔，其中“最美女孩”刁
娜成为本届市政协最年轻的委员。

上午11时许，刁娜在妈妈的搀扶下
进入东方海天酒店报到，她的腿还没有
完全康复，走路需要人搀扶。刁娜的妈
妈介绍说，第一次参加两会，刁娜也感
到非常的高兴和荣幸。

据烟台市政协工作人员介绍，考虑
到刁娜的腿伤行动不便，烟台市政协破
例给刁娜一个家属陪护名额。“会议期
间的房间安排非常紧张，在这种情况
下，市政协还是给刁娜单独安排一个标
准间，让家属方便照顾她。”市政协相关
领导对记者说.。

2012年1月刚当选政协委员，是否
准备了提案？刁娜介绍说，刚当选政协
委员，第一次参加两会，提案没来得及
准备。“我觉得政协委员这个身份是一
种荣誉，也是一种责任，要履行好责任
需要认真调查思考才行。”刁娜说，“作
为年轻人，到了会上，我主要还是多听
听前辈们的意见，多向其他委员们学
习。”(本报记者 柳斌)

最年长的政协委员：

常年驻港澳，感慨家乡变化大

今年63周岁的刘士凯委员是本届
政协会议上最年长的委员，魁梧的身
材、爽朗的笑声、忠厚的面容，尽管他操
着一口港式普通话，但记者仍从他的个

别词句中听出他山东蓬莱老家的口音。
刘士凯是烟台驻港澳政协委员，7

号坐飞机来到烟台，刘士凯说他的老家
在潮水，长时间不回来非常想念家乡，8

日一早就赶到蓬莱，感受家乡的经济发
展和社会变化。

刘士凯说，近些年烟台经济发展很
会，社会变化很大，了解到潮水机场的
建设情况后，感到非常高兴。“潮水机场
的建设、搬迁做得非常好，周围老百姓
都进行了妥善安置，得到老百姓的认可
和满意。”刘士凯说，“相信烟台未来的
发展会越来越迅速，人们的生活越来越
好。”(本报记者 柳斌)

一年一度的两会即将拉
开大幕，两会的提案议案自
然会引起众多市民的广泛关
注。作为建言献策的主体，政
协委员的提案都是怎样出炉
的，哪些事儿可以被政协委
员写成提案上交，最后提案
的审查和处理有哪些要求？

政协提案内容丰富多彩，
涉及到老百姓的衣、食、住、
行；事关全市经济发展的大
局。在市政协的一份关于书写

提案的说明上大体可以看出
政协委员提案内容的端倪。

说明中写到，提案应围
绕市委、市政府的中心工作，
以推进烟台市经济平稳健
康、社会繁荣和谐发展和扩
内需、稳增长为总体目标。围
绕烟台市的“十二五”规划选
题目、搞调研，多建有据之
言、多献务实之策，力求多提
一些具有前瞻性、针对性和
操作性的意见和建议。

为了保证提案质量，提
案委员会会对收到的提案进
行认真审查，内容涉及党和
国家机密的；内容是国家明
令禁止的；所提内容笼统、空
乏，主要事实情节不清楚或
不准确以及建议明显缺乏可
行性的；提案冗长，类似学术
论文性质的；书写不符合规
范要求，或字迹过于潦草难
以辨认的等情况出现时不予
立案。(本报记者 张琪)

提案那些事儿

在报到现场，有两位政
协委员比较特殊，他们是父
女关系，两人是一块来报到
的。

父亲胡全林已经连续三
届担任政协委员，对于两会
的流程已经非常熟悉，今年
也为两会做了充分的准备，
提案已经提前准备好。让父
亲有些担心的是第一年参加
两会的女儿，到了房间，还给
女儿打电话，询问参加会议
的证件和资料是否领全。

女儿胡珊珊是共青团界
别，今年刚刚选上政协委员。
前些年，她一直在澳大利亚
读书，2 0 0 9年胡珊珊在悉尼
大学研究生毕业后，回到烟
台开始创业，现在从事电子
商务和女鞋品牌的投资、管

理等工作。
胡 珊 珊

介绍说，作为
政 协 委 员 参
加 两 会 感 到
非 常 骄 傲 和
高兴，她也为
这 次 两 会 考
虑 了 一 些 提
案，包括大学
生就业，青少
年 创 业 和 吸
引 国 外 留 学
生回国创业、工作等，但是想
法还不是很成熟。“第一次参
加两会，还是要虚心学习，多
听听前辈们的建议，希望下
一届有更多自己的想法。”胡
珊珊说。

父亲胡全林对女儿能成

为上政协委员并参加两会感
到非常高兴，也对女儿寄予厚
望。“希望她能利用好这个平
台，更多地了解国家政治，热
爱我们的国家，多学知识、学
文化，更好地报效祖国。”(本报
记者 柳斌)

一家出了俩委员，父女同赴“两会”

为为了了方方便便查查看看，，政政协协委委员员韩韩彦彦明明将将提提案案存存在在手手机机里里。。 本本报报记记者者 赵赵金金阳阳 摄摄

格两会花絮

8日是政协委员报到的时间，委员们从四面八方赶到了东方海天酒店。他们中，有最年轻的政协委员刁娜，有
最年长的驻港澳委员刘士凯……

一见面，不少委员们就关注的问题展开了讨论，今年委员们上交的提案中，不仅囊括了教育、食品安全、医
疗、住房、交通等众多的民生问题，还有文化产业、旅游发展、城市规划、房地产开发等城市发展问题。

最年轻的政协委员：

来不及准备提案，主要是学习取经

格两会之最

8日一早在烟台东方海天
大酒店，参加烟台市政协十二
届一次会议的教育界委员们
有条不紊地办理报到手续。

“郭校长，您好！”“您好，
张校长！”“您好，姜老师！”刚
刚办完手续的三名来自教育
届的三名政协委员相互打起
招呼，一位是烟台市政协委
员、烟台第三中学校长郭宏
成，一位是烟台市政协委员、
烟台十中校长张秀芝，还有
一位是烟台政协委员、烟台
一中信息技术管理中心主任
姜海燕。

三位委员一见面就讨论

起所关注的教育问题，包括
学前教育、校园安全、素质教
育、以及学生心理健康教育
等。其中张秀芝准备了关于
校园学生安全的三个提案。

“作为教育界代表，我今天带
的提案主要是校园安全方面
的，一个是学校周围垃圾桶
的治理，维持校园周边环境
的整洁，为学生提供一个健
康的学习环境。一个是学校
大门口设置减速带的建议。
还有一个就是校园周围高压
线 配 电 箱 对 学 生 安 全 的 影
响。另外，关于幼儿园学前教
育纳入义务教育的想法也想

和其他委员分享。”
姜海燕谈到校园文化德

育教育的话题说：“校园文化
建设不光是多读几本书、跳
跳舞、唱唱歌，还应该关注学
生的心理教育，我们要提倡
讲孝道，开设修身课，培养一
种更深层次的校园文化。”。

另外，烟台市政协委员、
烟台开发区第一初级中学校
长姜学清，烟台市政协委员、
福山区赫尔曼·格迈纳尔中
学校长于守田准备的提案涉
及“入园难”、“校车问题”以
及免费校服、午餐等相关问
题。(本报记者 李楠楠)

委员一见面，找到共同话题就开聊

格两会“词典”

刁刁娜娜在在母母亲亲的的陪陪伴伴下下来来到到报报到到
处处报报到到。。 本本报报记记者者 赵赵金金阳阳 摄摄

编者按：

烟烟台台驻驻港港澳澳政政协协委委员员刘刘士士凯凯。。
记记者者 柳柳斌斌 摄摄

政政协协委委员员胡胡珊珊珊珊。。记记者者 柳柳斌斌 摄摄
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